
Stadt Wolmirstedt
Die Bürgermeisterin

Niederschrift

Wolmirstedt, den 11. 06. 2019

der 82. ordentlichen Sitzung des Hauptausschysses und der außerplanmäßia ordentlichen
Sitzung des Finanzausschusses

Ort:
Tag:
Zeit:

Ratssaal der Stadt Wolmirstedt, August-Bebel-Straße 25
Montag, 13.05.2019
17:30 Uhr bis 19:18 Uhr

Teilnehmer/innen

Vorsitzende/r

Cassuhn, Marlies

Meyer, Fritz-Georg

Mitglieder

Bednorz, Jürgen
Claus, Uwe
Hummelt, Dirk

Lautner, Hans-Rüdiger
Lautner, Michael

Maspfuhl, Heinz
Mewes, Klaus
Prilloff, Kurt
Schlenker, Thomas

Teige, Werner

sachkyndige Einwohner

Brachwitz, Ben

Schriftführer

Dorendorf-Philipp, Jens

von der Verwaltung

Bednorz, Sabine
Denecke, Denise
Hahn, Emanuel

Kohlrausch, Marko

Vorsitzende des Hauptausschusses
Vorsitzender des Finanzausschusses

und Mitglied des Hauptausschusses

i. V.f. Herrn Freimann (Finanzausschuss)
Mitglied Hauptausschuss
Mitglied Hauptausschuss
Mitglied Hauptausschuss
Mitglied Finanzausschuss
Mitglied Haupt- und Finanzausschuss
Mitglied Haupt- und Finanzausschuss
Mitglied Hauptausschuss
Mitglied Finanzausschuss und Vertretung
für Frau Laqua (Hauptausschuss)
Mitglied Finanzausschuss

Seite 1 von 12



nicht anwesend:

Mitqlieder

Freimann, Hans-Peter

Gerling-Koehler, Gisela
Laqua, Christina
Pazina, Swen

sachkundige Einwohner

Langhof, Marco
Meiler, Ingolf
Schröder, Andre
Weinreich, Thomas
Witzenhausen, Nick

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

TOP1 Eröffnung der gemeinsamen Sitzung durch die Ausschussvorsitzende des Haupt-
ausschusses sowie des Ausschussvorsitzenden des Finanzausschusses

TOP2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit, der Beschlussfähig-
keit und der Tagesordnung

TOP3 Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift der 80. ordentlichen Sitzung
des Hauptausschusses und außerplanmäßigen ordentlichen Sitzung des Finanz-
ausschusses vom 15. 04. 2019

Nichtöffentlicher Teil

TOP1 HA: Personalangelegenheit
745/2014-2019

Öffentlicher Teil

TOP4 Neufassung Hauptsatzung Stadt Wolmirstedt
747/2014. 2019

TOP5 Neufassung der Geschäftsordnung des Stadtrates und seiner Ausschüsse
749/2014. 2019

TOP6 Richtlinie über die digitale Gremienarbeit des Stadtrates der Stadt Wolmirstedt und
seiner Ausschüsse
750/2014-2019

TOP7 Stellungnahme der Verwaltung zum Prüfbericht des Rechnungsprüfungsamtes des
Landkreises Borde zur Eröffnungsbilanz der Stadt Wolmirstedt zum 01. 01. 2014
744/2014. 2019

TOP8 Eröffnungsbilanz der Stadt Wolmirstedt vom 01. 01. 2014
746/2014-2019

TOP9 Einwohnerfragestunde
TOP10 Mitteilungen der Bürgermeisterin
TOP11 Anregungen und Anfragen
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Nichtöffentlicher Teil

TOP2 Genehmigung des nichtöffentlichen Teils der Niederschrift der 80. ordentlichen Sit-
zung des Hauptausschusses und außerplanmäßigen ordentlichen Sitzung des Fi-
nanzausschusses vom 15. 04. 2019

TOP3 HA: Grundstücksverkauf im OT Elbeu
748/2014. 2019

TOP4 Mitteilungen der Bürgermeisterin
TOP 5 | Anregungen und Anfragen

Öffentlicher Teil

TOP 12 | Bekanntgäbe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse
TOP 13 | Schließung der Sitzung

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der gemeinsamen Sitzung durch die Ausschussvorsitzende des
Hauptausschusses sowie des Ausschussvorsitzenden des Finanzausschus-
ses

Frau Cassuhn begrüßt alte Anwesenden und eröffnet die Sitzung. Weiterhin teilt sie mit, dass
der Hauptausschuss heute zusammen mit dem Finanzausschuss tagt, da gemeinsame
Themen auf der Tagesordnung stehen.

Die Vorsitzende des Hauptausschusses Frau Cassuhn übernimmt im Einvernehmen mit
Vorsitzenden des Finanzausschusses Herrn Meyer die Sitzungsleitung. Bei der Abstimmung
zu Beschlüssen, ist auf eine getrennte Abstimmung zu achten.

TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit, der Beschluss-
fähigkeit und der Tagesordnung

Frau Cassuhn stellt die ordnungsgemäße Ladung beider Ausschüsse fest.
Der Hauptausschuss ist mit 8 abstimmungsberechtigten Mitgliedern beschlussfähig. Ferner
ist der Finanzausschuss mit 7 abstimmungsberechtigten Mitgliedern ebenfalls beschlussfä-
hig.

Frau Cassuhn teilt mit, dass die Verwaltung die Tagesordnungspunkte 4, 5 und 6 von der
Tagesordnung zurückzieht. Als Begründung teilt sie mit, dass zum einen die CDU-Fraktion
bei der vorangegangenen Beratung nicht teilnehmen konnte und weiterhin eine Prüfung
durch die Kommunalaufsicht erfolgte. Diese Prüfung hat ergeben, dass die Neufassung der
Hauptsatzung sowie der Geschäftsordnung durch die vollständige Beratungsfolge zu beraten
ist. Im vorliegenden Fall wäre dies nicht erfolgt, da die Tagesordnungspunkte aus Zeitgrün-
den erst im Hauptausschuss auf die Tagesordnung gesetzt wurden.

Herr Hummett erscheint um 17:35 Uhr zur Sitzung, demnach sind nun 9 abstimmungsbe-
rechtigte Mitglieder des Hauptausschusses anwesend.

Frau Cassuhn bringt die geänderte Tagesordnung zur Abstimmung. Der Tagesordnung mit
den vorgenannten Änderungen wird vom Hauptausschuss mit 7 Stimmen dafür und 2 Ge-
genstimmen und vom Finanzausschuss mit 5 Stimmen dafür und 2 Gegenstimmen zuge-
stimmt.
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TOP 3 Genehmigung des öffentlichen Teils der Niederschrift der 80. ordentlichen
Sitzung des Hauptausschusses und außerplanmäßigen ordentlichen Sitzung
des Finanzausschusses vom 15. 04. 2019

Herr Maspfuhl erfragt, warum unter dem TOP 4 ein Wortprotokoll von ihm erstellt wurde, er
hatte kein Wortprotokoll beantragt.

Anm. d. Verw. : Frau Cassuhn teilt mit, dass die Aussage, welche Herr Mas-
pfuhl getroffen hat wichtig für die vorangegangene Diskussion
war, daher hat sie um die Erstellung des Wortprotokolls gebe-
ten. Es ging nicht um Herrn Maspfuhl persönlich, lediglich um
den Inhalt seiner Aussage, diese war für die weitere Beratung
von Bedeutung. Sofern Herr Maspfuhl jedoch eine Anonymisie-
rung wünscht, würde dies auch kein Problem darstellen.

Herr Maspfuhl erklärt sich anschließend mit dem Wortprotokoll einverstanden.

Der öffentliche Teil des Protokolls der 80. ordentlichen Sitzung des Hauptausschusses und
der außerplanmäßig ordentlichen Sitzung des Finanzausschusses vom 15. 04. 2019 wird ge-
nehmigt.

Frau Cassuhn schließt den 1. öffentlichen Teil der Sitzung um 17:40 Uhr.

Frau Lange hätte als Stadträtin die Möglichkeit an der weiteren Beratung teilzunehmen, da
jedoch zum nachfolgenden Tagesordnungspunkt ein Mitwirkungsverbot vorliegt, hat sie
ebenfalls den Raum zu verlassen.

Frau Lange verlässt den Raum und die Nichtöffentlichkeit wurde hergestellt, die Presse war
zu diesem Zeitpunkt nicht anwesend.

angefertigt für die Richtigkeit

Dorendoi^-PhilFpp
Sachbearbeiter

Cassühn
Vorsitzende des

Hauptausschusses

'(^/
Vorsitzender des
Finanzausschusses

reyer
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Öffentlicher Teil

TOP 4 Neufassung Hauptsatzung Stadt Wolmirstedt
747/2014-2019

Die Beschlussvorlage wurde von der Verwaltung zurückgezogen.

TOP 5 Neufassung der Geschäftsordnung des Stadtrates und seiner Ausschüsse
749/2014-2019

Die Beschlussvorlage wurde von der Verwaltung zurückgezogen.

TOP 6 Richtlinie über die digitale Gremienarbeit des Stadtrates der Stadt Wolmirstedt
und seiner Ausschüsse

750/2014-2019

Die Beschlussvorlage wurde von der Verwaltung zurückgezogen.

TOP 7 Stellungnahme der Verwaltung zum Prüfbericht des Rechnungsprüfungsam-
tes des Landkreises Borde zur Eröffnungsbilanz der Stadt Wolmirstedt zum
01. 01. 2014
744/2014-2019

Herr Kohlrausch informiert ausführlich über den Prüfbericht des Rechnungsprüfungsamtes.
Im Ergebnis erfolgte eine uneingeschränkte Bestätigung.

Information:

Der Stadtrat nimmt die Stellungnahme der Verwaltung zum Prüfbericht des Rech-
nungsprüfungsamtes des Landkreises Borde zur Eröffnungsbilanz der Stadt Wol-
mirstedtzum 01. 01. 2014 zur Kenntnis.

TOP 8 Eröffnungsbilanz der Stadt Wolmirstedt vom 01. 01. 2014
746/2014. 2019

Herr Kohlrausch hat bereits beim vorangegangenen Tagesordnungspunkt ausführlich über
die Eröffnungsbilanz informiert. Er macht noch einige Ergänzungen.

Herr Maspfuhl erfragt, wann ungefähr mit dem Jahresabschluss 2018 zu rechnen ist und ob
der Jahresabschluss 2014 noch vom alten Stadtrat im Juni 2019 beschlossen wird.

Herr Kohlrausch teilt mit, dass der erste Jahresabschluss für 2014 in Bearbeitung ist. Mit
einer Fertigstellung wird gegen Ende des Jahres gerechnet. Anschließend muss dieser noch
vom RPA geprüft werden. Der tatsächliche Termin für den Beschluss richtet sich nach der
Verfügbarkeit des RPA. Es wird damit gerechnet, dass eventuell im Januar 2020 der Jahres-
abschluss 2014 zur Beschlussfassung vorgelegt werden kann. Sobald der erste Jahresab-
schluss erfolgt ist, können alle weiteren Jahresabschlüsse bearbeitet werden, dies geht dann
schneller.

Der vorliegenden Beschlussvorlage wird vom Hauptausschuss mit 9 Stimmen dafür und vom
Finanzausschuss mit 7 Stimmen dafür einstimmig zugestimmt und dem Stadtrat zur Annah-
me empfohlen.

Beschluss:

Der Stadtrat der Stadt Wolmirstedt bestätigt die Eröffnungsbilanz der Stadt Wol-
mirstedtvom 01. 01.2014.
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TOP 9 Einwohnerfragestunde

Die Einwohnerfragestunde entfällt, da keine Einwohner anwesend sind.

TOP 10 Mitteilungen der Bürgermeisterin

Frau Cassuhn teilt folgendes mit:

1. Am 07. 05. 2019 hat Frau Cassuhn an der Hauptversammlung der Avacon teilgenommen
und hat dort die Stadtwerke Wolmirstedt vertreten.

2. Im Ratsinformationssystem "Session" wurde am 13. 05. 2019 eine Information zu dem
Thema SüdOstLink (Gleichstromtrasse) eingestellt.

3. Der Landkreis hat die Stadt Wolmirstedt kurzfristig aufgefordert eine Stellungnahme zu
dem Tourismusprojekt Elbe/Börde abzugeben. Frau Eichel hat hierzu eine Zuarbeit geleistet
und festgestellt, dass die Stadt Wolmirstedt im Tourismusverband Elbe/Börde/Heide gut ver-
treten ist. Die Beteiligung an diesem Tourismusprojekt würde mit erheblichen Kosten im Zu-
sammenhang stehen. Im Fazit wurde dem Landkreis folgendes mitgeteilt: Da ein Mehrwert
aus dem vorliegenden Tourismusprojekt für die Stadt Wolmirstedt nicht zu erwarten und die
finanzielle Beteiligung erheblich ist, lehnt die Stadt Wolmirstedt das Tourismusprojekt ab.

4. Für das Bauprojekt "Rossmann" ist am heutigen Tag die Baugenehmigung eingegangen.

TOP11 Anregungen und Anfragen

Herr Prilloff hat eine Anfrage bzgl. der Müllabfuhr in der Bahnhofstraße. Herr Mewes wird
dieses Anliegen mit in den Verwaltungsrat nehmen, eine weitere Bearbeitung durch die Stadt
Wolmirstedt ist daher nicht erforderlich.

Herr Bednorz erfragt, ob die Sondernutzungssatzung in "Plakatierungssatzung" umbenannt
werden kann, damit die Bürger bei der Suche nach Plakatierung diese schneller finden.

Frau Cassuhn teilt daraufhin mit, dass die Sondernutzungssatzung nicht nur die Plakatierung
als Inhalt hat. Die Anfrage wird jedoch an den Fachdienst Ordnung und Sicherheit weiterge-
leitet.

Anm. d. Verw. : Die Sondernutzungssatzung in Verbindung mit der Sondernut-
zungsgebührensatzung beinhaltet alle möglichen Sondernut-
zungen u. a. auch die Plakatwerbung an den städtischen Licht-
mästen als klassische gebührenpflichtige Sondernutzung.

Herr Mewes erfragt, warum von der Stadt Wolmirstedt keine Stellungnahme zur Weiternut-
zung des ehemaligen Landratsamtes abgegeben wurde.

Frau Cassuhn teilt mit, dass sie lediglich eine Anfrage zu dem Thema "Bürgerfreundlichkeit
des Landkreises" erhalten hat. Aus dieser Anfrage war nicht ersichtlich, dass es sich hier um
eine Stellungnahme zur Weiternutzung des ehemaligen Landratsamtes handelt. Daher wur-
de seitens der Stadt keine Stellungnahme abgegeben.

Weiterhin bittet Herr Mewes um Mitteilung, wann ein neues Treffen des Arbeitskreises Gu-
tenberg Schule stattfindet.
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Frau Cassuhn informiert darüber, dass der Verwaltung kein neuer Termin für ein Treffen der
Arbeitsgruppe Schultausch bekannt ist.

Herr Claus bittet darum, dass die Zusammenlegung des Hauptausschusses mit einem bera-
tenden Ausschuss nicht zur regulären Praxis wird.

Frau Cassuhn teilt mit, dass es sich bei den letzten zusammengelegten Sitzungen um Aus-
nahmen handelte, da hier hauptsächlich die Problematik des Haushalts beraten wurde, ins-
besondere die Eröffnungsbilanz.

Herr Mewes teilt mit, dass seines Erachtens die Neufassung der Hauptsatzung und Ge-
schäftsordnung in der alten Legislaturperiode nicht sinnvoll erscheint, da sich der neue
Stadtrat laut KVG eine Geschäftsordnung gibt.

Frau Cassuhn teilt mit, dass sie dies weiterhin für sinnvoll hält um dem neuen Stadtrat erst

einmal eine Arbeitsgrundlage entsprechend der aktuellen Gesetzeslage zu bieten.

Frau Cassuhn schließt den 2. öffentlichen Teil der Sitzung um 18:39 Uhr.

angefertigt für die Richtigkeit
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Öffentlicher Teil

TOP 12 Bekanntgäbe der in nichtöffentticher Sitzung gefassten Beschlüsse

Im nichtöffentlichen Teil der Sitzung wurden folgende Beschlüsse gefasst:

Personalangelegenheit
745/2014-2019
8 Stimmen dafür /1 Enthaltung

Grundstücksverkauf im OT Elbeu
748/2014-2019
9 Stimmen dafür

TOP 13 Schließung der Sitzung

Frau Cassuhn schließt die Sitzung um 19:18 Uhr.

angefertigt für die Richtigkeit
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